



**European Union
Statement**

WHO

150th Executive Board

(24-29 January 2022)

Item 8: The global health sector strategies on, respectively, HIV, viral hepatitis and sexually transmitted infections

Item 9: Global strategy for tuberculosis research and innovation

Item 10: Road map for neglected tropical diseases 2021–2030

Geneva, 26 January 2022

[ENGLISH VERSION]

WHO

150th Session of the Executive Board

Item 8: The global health sector strategies on, respectively, HIV, viral hepatitis and sexually transmitted infections

Item 9: Global strategy for tuberculosis research and innovation

Item 10: Road map for neglected tropical diseases 2021–2030

EU Statement

Chair,
Director-General,
Members of the Executive Board,
Colleagues,

I speak on behalf the EU and its Member States on agenda items 8, 9 and 10.

The Candidate Countries the Republic of North Macedonia*, Montenegro* and Albania*, the country of the Stabilisation and Association Process and potential candidate Bosnia and Herzegovina, as well as Ukraine, the Republic of Moldova, and Georgia align themselves with this statement.

The COVID-19 pandemic has reminded us that the fight against infectious diseases requires strengthened health systems adapted to achieve UHC. Moreover,

* The Republic of North Macedonia, Montenegro and Albania continue to be part of the Stabilisation and Association Process.

we must tackle the access barriers for vulnerable and high-risk populations, including by removing criminalizing laws, stigmatization and other human rights and gender-related barriers.

The EU and its member states welcome the work of the Secretariat in developing the global health sector strategies on HIV, viral hepatitis, and sexually transmitted infections, appreciating the integrated and comprehensive approach and noting the references to social and structural determinants of health including mental health. We commend the inclusive process in which the strategy was developed, allowing inputs from a broad range of stakeholders and praise the references to the Global AIDS Strategy, the Global Fund Strategy and the political declaration.

Despite some progress, we worryingly note that most global health targets for 2020 were missed. Advancement requires appropriate effort following people centred and integrated approaches that are evidence based, proven and effective. This comprises focusing on prevention, universal health coverage and full integration in primary health care, targeting specific needs of populations left behind, use of digital innovations, training of health professionals, promotion of access to comprehensive sexual and reproductive health information and education and fight against all types of discrimination.

Chair,

After COVID-19, tuberculosis is the leading cause of death worldwide from a single agent, in particular for people living with HIV, and a major cause of death due to antimicrobial-resistance.

For the first time in 15 years, there is an increase in incidence and mortality. If we fail to take the necessary steps and reinvigorate the Global Strategy for TB, we might face tomorrow a new "old crisis" of TB.

We welcome and recall the importance of WHO's work to adapt the Global Strategy for TB, in particular at country level and through international collaboration.

We call on MS to step up efforts to meet the funding target for research and development set out in the political declaration of the General Assembly's on TB.

We look forward to the upcoming 6th Global Forum on TB vaccines from February 22 to 25.

We also emphasize the importance of working together with the Global Fund and Gavi, and to bring the fight against the three diseases back on track.

Chair,

Lastly, we welcome the report on the Road Map for neglected tropical diseases 2021-2030. Similarly to other non-COVID agendas, we acknowledge the impact of COVID-19 on the progress on NTDs, the efforts to leave no one behind and the SDGs.

We welcome the WHO guidance developed for the NTDs and other non-COVID agendas in the pandemic situation. Indeed, positive lessons can be learned from best practices in countries as NTD delivery systems often use health systems, underpin COVID measures like awareness raising and contact tracing.

Integration of surveillance, vector control and WASH programmes as well as veterinary services within a One Health approach are crucial as crosscutting approaches. In order to avoid shifts of resources from NTDs programs, we call for the continued allocation of financial and human resources, including for R& D to develop new tools.

We look forward to celebrate World NTD Day on the 30th of January.

[FRENCH VERSION]

150^e session du Conseil exécutif de l'OMS, Janvier 2022

Points de l'ordre du jour : 8. Stratégies mondiales du secteur de la santé contre le VIH, l'hépatite virale et les infections sexuellement transmissibles ; 9. Stratégie mondiale de recherche et d'innovation pour la tuberculose ; 10. Feuille de route pour les maladies tropicales négligées 2021-2030

==DÉCLARATION UE==

SEUL LE PRONONCÉ FAIT FOI

M. le Président, M. le Directeur général, chers membres du Conseil exécutif, chers collègues,

Je m'exprime au nom de l'UE et de ses États membres sur les points 8, 9 et 10 de l'ordre du jour. La République de Macédoine du Nord[†], le Monténégro¹ et l'Albanie¹, pays candidats, la Bosnie-Herzégovine, pays du processus de stabilisation et d'association et candidat potentiel, ainsi que l'Ukraine, la République de Moldavie et la Géorgie se rallient à cette déclaration.

La pandémie de COVID-19 nous a rappelé que la lutte contre les maladies infectieuses nécessitait des systèmes de santé renforcés et adaptés pour atteindre la couverture sanitaire universelle. Il faut en outre s'attaquer aux obstacles à l'accès que rencontrent les populations vulnérables et à haut risque, notamment en supprimant les lois pénalisantes, la stigmatisation et d'autres obstacles liés aux droits humains et au genre.

L'UE et ses États membres saluent le travail du Secrétariat dans l'élaboration des stratégies mondiales du secteur de la santé contre le VIH, les hépatites virales et les infections sexuellement transmissibles. Nous apprécions l'approche intégrée et globale et prenons note des références aux déterminants sociaux et structurels de la santé, y compris à la santé mentale. Nous saluons le processus inclusif dans lequel la stratégie a été élaborée, permettant la contribution d'un large éventail de parties prenantes, et apprécions les références à la stratégie mondiale de lutte contre le VIH/sida, à la stratégie du Fonds Mondial et à la déclaration politique. Malgré certains progrès, nous constatons avec inquiétude que la plupart des cibles mondiales fixées pour 2020 n'ont pas été atteintes. Pour progresser, il faut déployer des efforts appropriés en suivant des approches centrées sur les personnes et intégrées, qui sont fondées sur des preuves et efficaces. Il s'agit notamment de mettre l'accent sur la prévention, la couverture sanitaire universelle et la pleine intégration des soins de santé primaires, de cibler les besoins spécifiques des populations laissées pour compte, d'utiliser les innovations numériques, de former les professionnels de la santé, de promouvoir l'accès universel à une information et à une éducation complètes, de qualité et abordables en matière de santé sexuelle et génésique, et enfin de lutter contre tous les types de discrimination.

M. le Président,

Après la COVID-19, la tuberculose est la première cause de décès dans le monde due à un agent infectieux unique, en particulier pour les personnes vivant avec le VIH, et une cause majeure de décès en raison de la résistance aux antibiotiques. Pour la première fois en 15 ans, on constate une augmentation de l'incidence et de la mortalité. Si nous ne prenons pas les mesures nécessaires et ne redynamisons pas la stratégie mondiale pour la tuberculose, nous pourrions être de nouveau

[†] La République de Macédoine du Nord, le Monténégro et l'Albanie continuent de faire partie du processus de stabilisation et d'association.

confrontés demain à une "crise ancienne" de cette maladie. Nous saluons et rappelons l'importance du travail de l'OMS pour adapter la Stratégie mondiale pour la tuberculose, en particulier au niveau des pays et par le biais de la collaboration internationale. Nous appelons les États membres à redoubler d'efforts pour atteindre l'objectif de financement pour la recherche et le développement fixé dans la déclaration politique de l'Assemblée générale sur la lutte contre la tuberculose. Nous nous réjouissons de la tenue prochaine du 6^e Forum mondial sur les vaccins antituberculeux, du 22 au 25 février. Enfin, nous soulignons l'importance d'un travail conjoint avec le Fonds mondial et GAVI, afin de remettre la lutte contre les trois maladies sur la bonne voie.

M. le Président,

Nous souhaitons enfin saluer le rapport sur la feuille de route pour les maladies tropicales négligées 2021-2030. Comme pour les autres sujets hors COVID-19, nous reconnaissons que la pandémie a eu des conséquences sur les progrès réalisés dans la lutte contre les maladies tropicales négligées, les efforts pour ne laisser personne de côté et les objectifs de développement durable. Nous accueillons favorablement les directives de l'OMS élaborées en situation de pandémie pour les maladies tropicales négligées et autres programmes hors COVID. En effet, des leçons positives peuvent être tirées des meilleures pratiques dans les pays, car les systèmes de distribution pour les maladies tropicales négligées utilisent souvent les systèmes de santé, étayant les mesures anti-COVID comme la sensibilisation et la recherche des contacts. L'intégration de la surveillance, de la lutte antivectorielle, des programmes sur l'eau, l'assainissement et l'hygiène, ainsi que des services vétérinaires dans le cadre d'une approche transversale « une seule santé » est indispensable. Afin d'éviter que les ressources ne soient détournées des programmes de lutte contre les maladies tropicales négligées, nous demandons l'allocation continue de ressources financières et humaines, y compris pour la R&D afin de développer de nouveaux outils. Nous nous réjouissons de célébrer la Journée mondiale des maladies tropicales négligées le 30 janvier prochain.